

CDU-Fraktion / Konrad-Adenauer-Platz 1 / 51465 Bergisch Gladbach

Bürgermeister der Stadt Bergisch Gladbach
Herrn Frank Stein
c/o FB1 - Kommunalverfassung, Ratsbüro
Konrad-Adenauer-Platz 1

51465 Bergisch Gladbach

CDU-Fraktion im Rat der
Stadt Bergisch Gladbach
Konrad-Adenauer-Platz 1
51465 Bergisch Gladbach

T 02202 142218
F 02202 142201
fraktion@cdu.gl
www.cdu.gl/fraktion

6. Mai 2021

**Antrag zur nächsten Sitzung des ASM am 15. Juni 2021
Errichtung einer überdachten Fahrradparkeinrichtung mit Lademöglichkeit in Refrath**

Sehr geehrter Herr Stein,

bitte setzen Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Ausschusses für strategische Stadtentwicklung und Mobilität (ASM) am 15. Juni 2021.

Die CDU-Fraktion beantragt hiermit, im Stadtteil Refrath eine überdachte Fahrradparkeinrichtung mit Lademöglichkeit für E-Bikes zu errichten, und zwar auf der Freifläche gegenüber der Fußgängerampel zum Marktplatz.

Immer häufiger werden Fahrräder und E-Bikes von den Bürgern genutzt, um Innerorts kleinere Einkäufe des täglichen Bedarfes zu erledigen. Meist aber fehlt es für die Fahrräder an geeigneten Abstellmöglichkeiten für ein sicheres und geordnetes Abstellen. Auch fehlen geeignete Lademöglichkeiten für E-Bikes im Ortszentrum von Refrath. Eine Fahrradparkeinrichtung mit Lademöglichkeit könnte auch für die Mitarbeiter von Firmen im Bereich des Siebenmorgens ein Anstoß sein, mit dem Rad zur Arbeit zu fahren. Dort ist auch die offizielle Station für die Bergischen e-Bikes.





Die in Rede stehende Fläche liegt zentral zwischen dem Marktplatz und direkt zwischen der Dolmanstraße (K27) und der Einkaufsstraße Siebenmorgen. Markt und Geschäfte sind so mit wenigen Schritten erreichbar.

Eine solche Fahrradparkeinrichtung mit Lademöglichkeit ist nicht nur im Sinne des Mobilitätskonzeptes, sondern unterstützt auch den Klimaschutz dort, wo es sinnvoll ist, nämlich bei den kurzen Wegen im Wohnumfeld. Bei einer Umsetzung können sicher auch Fördermittel Berücksichtigung finden. Siehe auch:

https://www.bav.bund.de/DE/4_Foerderprogramme/6_Foerderung_Ladeinfrastruktur/Foerderung_Ladeinfrastruktur_node.html

und:

<https://nationaler-radverkehrsplan.de/de/foerderfibel>.

Gerade im Stadtteil Refrath mit seiner für den Radverkehr idealen topographischen Lage wäre eine solche Fahrradparkeinrichtung mit Lademöglichkeit eine sinnvolle Ergänzung.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Michael Metten
Fraktionsvorsitzender

Hermann-Josef Wagner
Ratsmitglied für
Refrath-Nord

Harald Henkel
Stell.-Fraktionsvorsitzender
und Fraktionsgeschäftsführer